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L’image de Divonne-les-Bains 
dépasse largement le cadre de ses 
frontières. Il n’est pas rare partout 
en France de croiser une personne 
qui a déjà séjourné dans notre cité 
thermale ou qui connait notre belle 
ville de réputation. Un des axes 
majeurs pour la Municipalité élue en 
2020 a été d’entretenir ses lettres 
de noblesse. Avec les contraintes 
qui pèsent aujourd’hui fortement sur 
les finances publiques (baisse de la 
dotation globale de fonctionnement, 
explosion des charges énergétiques, 

etc.), les collectivités ont besoin 
d’être soutenues par des partenaires 
efficaces pour mener à bien leur 
programme. Cette action passe par 
une étroite collaboration avec eux. 
Dans ce numéro, vous pourrez lire 
un entretien avec Monsieur le sous-
préfet d’arrondissement de Gex, 
Joël Bourgeot, un soutien ô combien 
important pour la réalisation des 
multiples projets structurants notre 
ville, notamment dans le cadre du 
dispositif Petites Villes de Demain. 
Nous bénéficions depuis peu d’un 
sous-préfet d’arrondissement à plein 
temps sur Gex et c’est une vraie 
chance pour notre territoire. L’Etat, 
par l’entremise de madame la Préfète 
Cécile Bigot-Dekeyser, dans cette 
période primordiale de changement de 

nos comportements quotidiens, nous 
accompagne grandement dans nos 
démarches de transition écologique, 
notamment via le fonds vert doté de  
2 milliards d'euros en 2023. Pays 
de Gex Agglo, le Pôle Métropolitain, 
le Département et la Région entre 
autres figurent parmi les collectivités 
partenaires de notre développement 
dans des dossiers aussi importants 
que la réouverture de nos Thermes, 
la réhabilitation énergétique de 
notre collège et du Nautique en 
salle polyvalente, la rénovation de la 
Grande Rue ou encore la réalisation 
de pistes cyclables comme cela va 
être le cas prochainement avenue du 
Mont Mussy. Sans eux, notre capacité 
de développement et de rayonnement 
serait moindre. Je tiens ici au nom 
de notre ville à les remercier de leur 
soutien indéfectible.
Notre engagement est sans failles 
pour continuer de faire évoluer 
Divonne-les-Bains.

Vive Divonne-les-Bains 

 Une étroite 
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Rencontres culturelles du Grand Genève
A l’occasion des « Rencontres Culturelles du Grand Genève », organisées 
par le Pôle métropolitain du Genevois Français, les élus et acteurs du monde 
culturel du Grand Genève étaient présents mercredi 1er février à L’Esplanade 
du Lac. Les participants ont pu échanger lors de plusieurs tables rondes sur 
des thématiques liées à la culture et à la transition écologique.
A l’issue de ces rencontres, une charte a été signée par tous les représentants 
du Grand Genève pour une véritable politique culturelle transfrontalière. 
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Au mois d’octobre dernier, Joël Bourgeot a pris 
ses fonctions de sous-préfet de l’arrondissement 
de Gex. Rencontre avec cet homme d’Etat. 

POURQUOI ÊTES-VOUS DEVENU SOUS-PRÉFET ? 
« J’exerce dans le corps préfectoral depuis 10 ans et mon 
arrivée en tant que sous-préfet de Gex le 17 octobre 
dernier est mon quatrième poste. J’arrive de Dole (Jura). J’ai 
auparavant travaillé dans l’Education Nationale de 1995 à 
2001 comme personnel de direction en région Bourgogne- 
Franche-Comté, puis à la direction de lycées français de 
l’étranger, à Madrid (Espagne), 5 ans, puis à Niamey (Niger), 
3 ans. J’ai ensuite continué ma carrière comme Directeur 
Académique adjoint puis Directeur d’Académie par intérim à 
Toulouse.  C’est en septembre 2012 que j’ai souhaité intégrer 
le corps préfectoral, d’abord dans le Jura, à Saint Claude, 
puis Montbard (Côte d’Or) et Dole (Jura).  Je suis originaire 
de Bourgogne-Franche-Comté, et je souhaitais revenir dans 
la région pour des raisons personnelles et professionnelles.

SOUS-PRÉFET EN PAYS DE GEX REQUIERT-IL 
QUELQUES SPÉCIFICITÉS ? 
Ici, il existe un enjeu transfrontalier fort. Ma mission est 
de prendre en compte cette particularité tout en veillant à 
ce que les intérêts français et la loi française soient bien 
respectés dans une logique « gagnant-gagnant » avec nos 
amis suisses. Ce territoire est spécifique de par son histoire 
et sa géographie. C’est une enclave historique qui s’ouvre 
à partir du moment où vous franchissez le Fort l’Ecluse. 
Ce territoire est aujourd’hui tiré par un fort développement 
économique qui entraîne des conséquences importantes 
en matière d’aménagement du territoire et au niveau 
social. Cet aménagement ne peut se faire sans prendre 
en considération cette relation transfrontalière. Je dois être 
en permanence à l’écoute des élus français pour prendre 
en compte ces facteurs : économique, d'aménagement du 
territoire et social. L’Etat français est garant du respect de 
ce cadre. Je représente ainsi la Préfète dans une douzaine 
d’instances transfrontalières, ce qui est une spécificité de 

« Un territoire spécifique  
de par son histoire et sa géographie »
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ce poste. Je pense ici notamment au Pôle métropolitain 
du Genevois Français qui a saisi avec force le sujet de la 
mobilité, du transport et de la culture. Les élus de Pays de 
Gex Agglo ont eux aussi considéré à juste titre depuis de 
longues années les enjeux de mobilité et de santé. Tous 
doivent faire avec le développement d’une ville centre qui 
ne se trouve pas sur leur territoire et encore moins dans le 
même pays.  

QUELS SONT LES SUJETS QUI OCCUPENT VOTRE 
ACTUALITÉ ?
Ma mission est d’assurer pour la Préfète de l’Ain la 
représentation de l’État sur le territoire du Pays de Gex 
à travers le contrôle de légalité, l’accueil du public, les 
missions régaliennes de l’Etat et le suivi des projets 
pilotés par le Gouvernement. La création par exemple de  

200 casernes de gendarmerie sur le territoire français peut 
amener les élus à se positionner prochainement sur ce 
dossier qui intéresse le Pays de Gex dans sa collaboration 
permanente avec la compagnie de gendarmerie de Gex et 
son commandant Sébastien Josserand. Les résultats en 
matière de sécurité sont aujourd’hui encourageants avec 

une baisse des cambriolages de 43% lors des trois dernières 
années. Le travail doit se poursuivre avec une présence plus 
importante encore sur le terrain. L’accompagnement par 
exemple des dispositifs de participation citoyenne mérite 
d’être développé. Aujourd’hui les conventions tripartites 
communes, gendarmerie et Procureur de la République sont 
le signe que tous les acteurs de la sécurité sont autour de 
la table pour impulser une action efficace. Il est en outre 
demandé aux 27 communes du Pays de Gex d’avoir chacune 

« Divonne-les-Bains est une spécificité du Pays de Gex 
étant donné sa situation, son histoire, sa géographie 
et son cadre de vie. Sa dimension transfrontalière 
est fortement à prendre en compte. Le rôle de l’Etat 
est d’accompagner les projets de la ville et d’être un 
partenaire fort dans le champ de compétences qui 
est le sien notamment sur le projet d’EcoQuartier 
lié à la problématique du logement par exemple, de 
la question de la gestion de l’eau, ou encore de la 
mise en place du dispositif Petites Villes de demain. 
Cette année un des sujets majeurs va être le plan de 
rénovation énergétique des bâtiments, notamment via 
le fonds vert qui va permettre de financer en partie 
cette rénovation pour les communes à hauteur de  
2 milliards d'euros.  Nous allons aider les communes à 
prioriser et à monter leurs dossiers. Plus globalement, 
je me félicite de la qualité des échanges que je peux 
avoir avec les élus du territoire. Ils ont parfaitement 
saisi que l’Etat était à leurs côtés. »

QUELLES SONT LES CARACTÉRISTIQUES 
 PROPRES À LA VILLE  

 DE DIVONNE-LES-BAINS ?

Un enjeu transfrontalier fort 

un référent sécurité. Dans ce maillage pour la sécurité de 
nos concitoyens, la forte présence des polices municipales 
est aussi à prendre en compte. Je me félicite des excellentes 
collaborations qu’il peut exister entre elles et la gendarmerie. 

L’AUTRE SUJET MAJEUR DU TERRITOIRE EST CELUI DE 
LA SANTÉ :
Effectivement, c’est un des sujets majeurs et délicats 
auxquels je suis confronté quotidiennement avec les élus 
locaux. Les deux préfets de l’Ain et de la Haute-Savoie 
siègent au Comité Régional Franco-Genevois (CRFG) et à 
l’lPC. La volonté des élus et représentants de l’Etat est de 
faire sortir ce territoire de son déficit d’offres de soins. C’est 
un sujet prégnant. L’ARS et la CPAM sont aussi des acteurs 
incontournables des solutions qui pourraient être trouvées à 
l’échelle du Pays de Gex et de la Suisse. Les accords avec les 
Hôpitaux Universitaires de Genève (HUG), la formation des 
personnels, sont des pistes de réflexion mises sur la table. 

Retrouvez l’article complet 
sur le site Internet  

de la ville 
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Thermes

La ville s’est lancée dans 
un marché public global de 
performance énergétique (MPGPE) 
d'environ 4 millions d’euros 
pour changer tout son éclairage 
public. Explication. 

La ville de Divonne-les-Bains a 
décidé de rénover entièrement 
son éclairage public. Cela passe 

notamment par un marché public 
global de performance énergétique 
d'une durée de 12 ans. « Nous avons 
plusieurs objectifs, explique Daniel 
Masson, adjoint délégué aux travaux 
et au cadre de vie. Le premier est 
de réaliser des économies d’énergie. 
Nous disposons de 70% de notre parc 
en lampe à décharge. Nous allons donc 
passer toutes les ampoules en Led 
cela représente 1 480 luminaires. En 
termes de puissance, nous pourrons 
réaliser plus de 56% d’économie. » Les 
éclairages des terrains de sport seront 
aussi concernés par ce changement.  
« Les utilisateurs pourront ainsi 
choisir de cibler une seule partie du 
terrain. » Le deuxième objectif porte 

sur les armoires électriques. « Nous 
allons remettre aux normes toutes les 
installations. » 
La lutte contre la pollution lumineuse 
est également au cœur du projet. 
« Nous allons revoir notre gestion 
de l’éclairage. C’est-à-dire que sur 
certains points lumineux, comme les 
axes principaux, nous allons pouvoir 
baisser la puissance dans la nuit. Avec 
la Led, l’éclairage se fait uniquement 
sur la route. Nous allons adapter la 
température des lampes sur les sites 
pour qu'elle soit moins impactante 
pour la faune et la flore. Sur ce point, 
nous sommes en contact avec des 
associations environnementales. »
La réflexion est également portée 
sur l’extinction de certaines zones.  

« Notamment où nous avons des 
passages de gibiers. Nous allons 
aussi travailler avec les conseils de 
quartier afin de déterminer les zones 
à éteindre. » Le mobilier sera enfin 
rénové dans l’hyper centre-ville. 
Tous ces travaux seront réalisés 
dans les 2 ans à venir. « Pour un 
montant de près de 4 millions d’euros 
d'investissement. »

La volonté des élus est  
également portée sur l’énergie 
verte. « Nous avons ciblé trois 
sites pour produire de l’énergie, 
en autoconsommation : l'école 
primaire du centre, l'école Guy 
de Maupassant et l'Esplanade 
du Lac. L’objectif est de pouvoir 
réinjecter de l’électricité dans 
six sites qui consomment même 
en journée comme : les écoles, 
l'Esplanade, l'Hôtel de ville ou 
encore le gymnase. »

2117

65
points lumineux

armoires électriques 
rénovées

Les Thermes constituent l’ADN de la ville de Divonne-
les-Bains. Lors du conseil municipal du 26 janvier  
dernier, les élus ont voté à l’unanimité le principe d’une 
délégation de service public à un délégataire qui aura 
pour missions la réhabilitation et l’exploitation de 
l'équipement. 

Les élus avaient pris l’engagement et c’est chose faite. 
Le mode de gestion du futur établissement thermal 
a été adopté lors du conseil municipal du mois de 

janvier. « Dans le cadre de notre mission de sourcing, nous 
avons auditionné plusieurs grands groupes du thermalisme, 
explique Véronique Baude, 1re adjointe déléguée au 
thermalisme, au tourisme et au développement économique. 
Notre objectif était de comprendre les différentes stratégies 
de ces groupes. Aujourd’hui, notre souhait est d’arriver à faire 
briller la destination Divonne-les-Bains, que la ville retrouve 
ses lettres de noblesse avec un projet thermal qui repose sur 
trois piliers : celui de la santé avec les cures conventionnées, 
le développement d’un spa thermal de qualité et enfin la 
création d’un véritable écosystème médical. » 
Afin de garantir une réhabilitation et une réouverture 
rapides du centre thermal, la ville de Divonne-les-Bains 
a fait le choix de se tourner vers une délégation de 
service public à un délégataire qui aura pour missions la 
réhabilitation et l’exploitation des Thermes. Il devra assurer 
des missions telles que : des travaux de reconstruction des 
Thermes, le développement d’activités bien-être et santé, 
l’exploitation du service, le recrutement et la gestion du 

personnel, l’entretien et la maintenance du centre, la mise 
à disposition d’une fontaine d’eau thermale publique, un 
espace de restauration et l'hôtellerie. « Notre volonté est 
de conserver l’établissement thermal là où il est aujourd’hui, 
insiste le maire, Vincent Scattolin. Et ce, pour plusieurs 
raisons. Nous souhaitons développer les Thermes autour 
d’un quartier thermal, orienté sur le bien-être et la santé. 
Aujourd’hui nous avons à proximité la maison de santé et le 
centre-ville. »

UN CONTRÔLE  
PLUS APPROFONDI 

L’eau restera propriété de la ville. « Nous conserverons la 
gestion des forages. Notre volonté est que l’eau reste le 
bien de la ville. Elle fait partie de notre patrimoine. C’est une 
richesse. Ça nécessitera un contrôle, un investissement et 
des moyens pour s’assurer que l’eau soit à qualité constante, 
que les débits soient suffisants et une surveillance accrue 
des deux sources, Harmonie et Mélodie. »
Aussi, la collectivité conservera la propriété du bâtiment et 
la direction de ce service public. « La concession de service 
public permet un contrôle plus approfondi et des visites 
inopinées. Le délégataire fournira un rapport annuel que l’on 
pourra confronter aux experts. » 
Une phase de discussion va aujourd’hui s’ouvrir avec les 
opérateurs qui postuleront. « D’ici la fin de l’année, nous 
choisirons notre partenaire. Nous travaillerons ensuite sur la 
réouverture le plus tôt possible du nouveau centre thermal 
de Divonne-les-Bains. »

Se tourner  
vers l’énergie Verte

Eclairage public : 
le passage en tout Led

Réhabilitation des Thermes :  
le nouveau mode de gestion retenu 

38
kilomètres  

de câbles enterrés

342
points de mise en 

valeur des bâtiments

Daniel Masson, 
adjoint délégué  

aux travaux  
et au cadre de vie

888 tonnes de CO2 économisés 
sur la durée du marché

100 points  
lumineux supprimés
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Actualités

PERMANENCE DE LA GENDARMERIE :  
UNE NOUVELLE DEMI-JOURNÉE D’OUVERTURE

Pour répondre aux besoins des habitants, la brigade de gendar-
merie de Divonne-les-Bains tient une nouvelle permanence, de-
puis le 12 février dernier, les dimanches matins de 9h à 12h.  
« Nous nous félicitions de cette nouvelle ouverture, jour de marché, 
qui permet de répondre aux attentes de notre population », insiste 
Ivan Racle, conseiller municipal délégué à la sécurité. 
L’accueil du public est également assuré les lundis et les mercredis 
de 14h à 18h. 

ZOOM FRANCO-SUISSE :
INSCRIVEZ-VOUS !

La 4e édition du concours photos 
transfrontalier Zoom franco-
suisse est lancée avec pour 
thème « Rivières et cours d’eau 
des Alpes et du Jura ». 
Ce concours photo valorisant les 
paysages du bassin lémanique, 
du Jura et des Alpes nous offre 
la possibilité de découvrir 
les mystères et la beauté en 
mouvement des rivières et cours 
d’eau. Il est ouvert à tous les 
habitants du Pays de Gex et du 
Grand Genève, aux photographes 
professionnels et amateurs.
Les photos sont à envoyer en format 
numérique HD avant le 16 avril 2023 à  
artpatrimoine@divonne.fr
Un jury sélectionnera les photos 
qui seront exposées à Divonne-
les-Bains et le public aura la 
possibilité de voter pour son coup 
de cœur le temps de l’exposition.
Conditions de participation et
règlement sur www.divonnelesbains.fr

LE SALON DES 4H DE L’EMPLOI 
REVIENT LE 20 MARS !

Fort de son succès en 2021, le salon des 4h de 
l’emploi revient pour une deuxième édition le  
20 mars prochain. Organisé par la ville, l’ Office 
de Tourisme et Pôle emploi, il se tiendra de 14h à 
18h à l’Esplanade du Lac. L’objectif est de mettre 
en relation des entreprises avec des candidats 
potentiels.
CDI, CDD, jobs d’été, intérim, alternance : de 
nombreuses offres vous seront proposées par 
les entreprises présentes.
Vous pourrez aussi profiter de conseils et  
d’ateliers gratuits.
Préparez votre CV !

+ d’infos
www.divonnelesbains.fr

RECRUDESCENCE  
DES CAMBRIOLAGES 

La compagnie de Gendarmerie de Gex 
nous informe d'une recrudescence de 
cambriolages sur les communes du 
Pays de Gex. Les malfaiteurs agissent 
aussi bien en journée qu’en soirée, 
ainsi pour renforcer la protection de 
votre habitation, des bons réflexes 
sont à mettre en œuvre. 

Restez vigilants et prévenez la 
gendarmerie de tout comportement 
suspect en appelant le 17.

LE PHOTOGRAPHE GWENAËL BOLLINGER
S’INVITE À L’ESPLANADE DU LAC

Photographe passionné, Gwenaël Bollinger s’abreuve de nombreuses sources 
d’inspiration – peinture, cinéma, musique – pour mieux réinterpréter un univers 
propre qu’il remplit d’une dimension poétique. Il avoue une prédilection pour 
les éléments aquatiques dont il conjugue la rencontre avec l’environnement 
architectural et les activités humaines au fil du temps qui passe. Les images qui 
en résultent sont à la fois séduisantes, douces et drôles et nous transportent à la 
frontière du monde réel et d’une dimension onirique.

Entrée libre aux heures d’ouverture du centre culturel l’Esplanade du Lac  
(du mardi au samedi de 15h à 18h et le mercredi de 10h à 12h et de 14h à 18h), 
jusqu’au 8 avril. 

ÉVÉNEMENT 

Des chansons plein la tête
Issus de célèbres émissions de télé crochets, des chanteurs bien connus 
de tous interpréteront les plus belles chansons françaises, le mercredi 
10 mai à L’Esplanade du Lac. Ils s’appellent Violaine, Aivan, Axelle, Elodie,  
Dorian... ils ont participé à N’oubliez pas les paroles, ou encore la Star Aca-
démy, Nouvelle Star, The Voice... et chanteront pour une œuvre caritative. 
Tarifs : plein 13€, réduit 10€.
Réservation : https://boutique.divonnelesbains.com/
Plus d’infos : www.divonnelesbains.com

JEUX DE PÂQUES

Cette année, les cloches de Pâques 
déposeront des énigmes et indices 
chez vos commerçants, le samedi 
8 avril, de 10h à 12h30. En famille,  
partez à l’aventure ! Au programme : 
« Chasse aux indices » pour les  
3/6 ans », « Mots croisés » en lien avec 
Pâques pour les 7/13 ans. 
Une buvette tenue par l’Espace Jeunes de 
Divonne-les-Bains se trouvera sur la place 
de l’Office de Tourisme afin de célébrer 
Pâques avant l’heure !
Les jeux sont à récupérer sur la place de 
l’Office de Tourisme. Les récompenses 
seront remises à l’issue du jeu. Sans 
inscription. 
Prévoir un stylo. Informations :
animation@divonnelesbains.com
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Le Nautique
se transforme en salle polyvalente
A partir du mois de mars, le Nautique entamera 
sa mue. En effet, des travaux seront engagés pour 
donner à ce lieu une véritable fonction : celle de 
salle polyvalente. 

Un nouveau lieu d’animations prendra bientôt place à 
Divonne-les-Bains. D’ici quelques mois, le Nautique 
deviendra une véritable salle polyvalente de 400m2. 

« C’est une demande des Divonnais, explique le maire, 
Vincent Scattolin. Nos concitoyens ressentaient un manque  
de lieux pour organiser des événements, anniversaires, 
mariages. »
Les premiers travaux débuteront dès le mois de mars. Ils 
concerneront en premier lieu la rénovation énergétique et 
thermique du bâtiment. L’isolation sera revue entièrement. 
Des brises soleil orientables seront installés sur la façade 

sud. Les accès existants à l’équipement sont inchangés, 
soit un accès principal au nord et un accès à l’ouest pour 
les personnes à mobilité réduite. Côté extérieur, une clôture 
sera installée pour séparer la future salle des bassins du 
centre nautique. 

A l’intérieur, quelques modifications seront apportées. 
L’imposant bar sera enlevé pour laisser place à un tout 
nouvel espace moins conséquent. Deux surfaces de 
stockage seront créés. Les sanitaires seront refaits à 
neuf avec un coin vestiaire. La lumière et le son seront 
modernisés. 
Les travaux engagés devraient durer 12 mois pour un 
montant de 1,1 million d’euros hors taxes.

400m2 dédiés à l’animation

Le schéma 
de mobilité durable 
présenté aux conseils de quartier

Entre le 1er et le 15 février, tous les conseils de quartier ont pu découvrir 
le schéma de mobilité durable. Un document présenté par le maire, 
Vincent Scattolin et les élus du conseil municipal. Les membres des 

assemblées citoyennes ont pu comprendre les problématiques et les enjeux 
de ce futur plan de circulation à Divonne-les-Bains. Il vise notamment à lutter 
contre le trafic de transit, les incivilités routières, promouvoir les mobilités 
douces ainsi que les transports en commun. Etant un sujet majeur de notre 
ville, sa coconstruction avec les Divonnais est très importante. Ainsi, les 
membres des conseils de quartier ont pu poser leurs questions. Ils auront 
ensuite quelques semaines pour faire leurs retours et donner leurs avis sur 
le document. 

Atelier fresque du climat pour le conseil de quartier  
Hutins/Voirons/Grande Champagne

Anne Augsburger, présidente du conseil de quartier Hutins/Voirons/Grande 
Champagne a organisé le 18 janvier dernier un atelier portant sur la fresque 
du climat. Ouvert aux autres conseils de quartier, le public a pu découvrir et 
s’intéresser aux changements climatiques à travers un jeu ludique. Des causes 
aux conséquences, tous les points ont été abordés. L’atelier a été animé par 
l’association La fresque du climat.

DEVENEZ MEMBRES 
D’UN CONSEIL 
DE QUARTIER 

Être membre d’un conseil de 
quartier, c’est l’assurance d’être 
mieux informé sur l’actualité des 
projets de Divonne-les-Bains, de 
pouvoir s’y impliquer, d’améliorer 
la vie quotidienne de son quartier 
et de ses habitants, de participer à 
une aventure humaine conviviale au 
service du mieux-vivre ensemble.
Inscriptions et renseignements : 
quartiers@divonne.fr

Le défi Zéro Déchet : 50 participants !
Lancé le 4 février dernier, le défi Zéro Déchet compte aujourd'hui plus de 
50 inscrits. Lors de la soirée de lancement le 27 janvier dernier, les Divonnais 
challengers ont pu recevoir un kit de bienvenue avec par exemple un peson 
pour peser ses déchets. Au cours du mois de mars, plusieurs ateliers sont 
organisés notamment sur le tri avec le Sivalor, le 8 mars puis le 23 mars un 
apéro zéro déchet et quizz proposés par l'association Zéro Waste Pays de Gex.

LA FÊTE D'ARBÈRE  
SE TIENDRA LE 29 AVRIL 

Le conseil de quartier  
d'Arbère organise sa fête le 
29 avril prochain, de 15h à 1h 
avec pour thème  : la balade des 
métiers d’Arbère. Au programme :  
exposition de photos anciennes, 
chasse aux trésors, contes par 
Annie Grenard, bal et Dj.



#JVD Je vis à Divonne-les-Bains n°147 Mars-Avril 2023

12

Assemblée citoyenne
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Le conseil municipal des seniors 
reprend du service

Installé pour la première fois en 2015, 
le conseil des seniors, comptait 
16 membres. Face à la pandémie 

de la Covid-19, les réunions se sont 
interrompues et le conseil a connu un 
coup d’arrêt. 
Alors que l’équipe municipale est 
élue depuis 2020, la volonté est de 
relancer cette assemblée citoyenne 
afin de favoriser la consultation et la 
concertation. La première nouveauté 
est un changement de nom : le Conseil 
municipal des seniors (CMS) au même 
titre que le Conseil municipal des 
jeunes. « Nous avons plusieurs objectifs 
avec ce CMS, explique Patricia Loth, 
adjointe déléguée aux affaires scolaires, 
à la jeunesse et aux solidarités. 
D’une part, nous souhaitons favoriser 
l’engagement des seniors en matière 
sociale et économique. Nous souhaitons 
également encourager les rencontres 
intergénérationnelles et lutter contre 
l’isolement résidentiel. Aussi, nous 

voulons anticiper les impacts du 
vieillissement notamment en matière 
de logement. Si la municipalité décide 
de construire une résidence seniors, 
nous souhaitons que ce conseil nous 
accompagne. »

DES PROJETS CONSTRUITS 
ENSEMBLE 

La municipalité lance aujourd’hui un 
appel à candidature (lire ci-contre). 
« Le futur conseil des seniors comptera  
10 membres. Nous avons le souhait que 
cette assemblée soit dynamique, active 
dans la réflexion. » Un budget sera 
alloué à ce conseil pour la mise en place 
de projets. Un comité de pilotage et un 
comité technique assureront le suivi. 
L’installation se fera le 1er avril prochain. 
à 11h, salle du conseil municipal. 

Vous avez 65 ans ou plus, 
vous habitez la commune de 
Divonne-les-Bains, vous êtes 
retraité, en pré-retraite ou 
sans activité et vous souhaitez 
vous investir pour votre ville ? 
N’hésitez plus ! Inscrivez-
vous pour devenir l’un des  
10 membres du conseil 
municipal des seniors. 
Renseignements et inscriptions : 
solidarite@divonne.fr ou au  
04 50 20 47 66. 

Inscrivez- 
vous ! 

Stand d'information  
sur le marché dominical  

le 12 mars prochain.
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Culture Divonne

Pourquoi avez-vous accepté d’être  
le parrain du festival Rires Ô Lac ?

Sébastien Thoen : « Parce qu’on ne 
m’a pas proposé les Césars. Un de mes 
rêves professionnels ultimes est de 
présenter des cérémonies. Je trouve 
ça génial de faire l’animateur en chef, 
l’organisateur, le présentateur, avec 
tout ce que cela implique de blagues 
de paillettes pour mettre en valeur 
un événement et des artistes en 
particulier ceux qui font de la scène. 
Je le fais beaucoup dans les Grosses 
Têtes (sur RTL) avec les comiques 
français Laurent Ruquier, Gérard Jugnot 
et compagnie. J’aime bien ce côté bonne 
franquette. On rigole entre amis et on 
présente un spectacle en commun. 

Qu’attendez-vous de cette première 
édition ? Et notamment des Apéros 
Comédie où vous êtes jury : 

J’ai un lien particulier avec la région. 
Mon cousin, que je considère comme 
mon petit-frère, a longtemps été sur 
Annemasse. J’ai donc fait plusieurs 
envolées à Annemasse ou à Annecy 
notamment. J’avais peur de Divonne-les-
Bains,  qui est considéré comme un Las 

Vegas dans la région. Mais maintenant 
je suis prêt. J’ai hâte d’y être. Je serai 
jury pour effectivement estimer et juger 
à mon humble niveau, mais surtout 
encourager les talents locaux, les 
jeunes. Je suis aussi là pour introniser le 
spectacle de Baptiste Lecaplain qui est 
un ami, et une personne brillantissime. 
Je souhaite avant tout que, l’on mette 
l’ambiance, que l’on repère quelques 
pépites de l’humour, que le public rit aux 
larmes et une bonne fois pour toutes 
que l’on détrône le festival du Rire de 
Montreux. Moi, je ne viens pas pour rien. 
C’est le début d’une grande aventure. 

Vous allez également participer à 
une séance de dédicaces le vendredi 
3 mars à 17h30 au Carré 76 :

J’ai sorti un livre il y a trois mois. Le 
bouquin marche très bien. Il est en 
rupture de stock dans plein de pays du 
Monde sauf en France où il en reste 
un petit peu. Mais quand même, il se 
vend sous le manteau. Le livre, offert 
avec une dédicace spéciale de moi-
même, ça vaut des millions. À terme, je 
pense qu’il se passera d’autres choses 
si le festival prend vie, prend forme. 
On pourrait imaginer plein de choses 
comme organiser une émission des 
Grosses Têtes à Divonne-les-Bains. »

A nne Roumanoff, David Voinson, 
Camille Chamoux, Baptiste 
Lecaplain, Paul Dewandre 

ou encore Sébastien Thoen : tous 
seront présents à Divonne-les-Bains à 
l’occasion du festival Rires Ô Lac du  
1er au 5 mars. Rencontre avec les 
artistes ! 

le festival
débarque chez nous

C'est le début  
d'une grande 
aventure !

sébastien
thoen
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Culture Divonne

Pourquoi avez-vous choisi de vous 
lancer dans le monde du stand-up ? 

David Voinson : « J’ai toujours été attiré par l’humour depuis 
tout petit. Je regardais Florence Foresti, les petites annonces 
d’Elie Semoun et de Franck Dubosc. J’ai commencé la scène 
d’abord en tant que musicien, à la batterie. Je jouais dans 
un groupe de musique lorsque j’avais 13 ou 14 ans. A 15 ans, 
j’ai vu des jeunes artistes comme Kev Adams qui parlait de 
sujets de leur génération qui me touchaient. Et je me suis dit  
« pourquoi pas moi ? ». J’ai commencé, comme ça, en 
faisant des Comédies Clubs. 

Vous vous êtes également fait connaître sur les 
réseaux sociaux : 
Ça a été ma meilleure vitrine. Le confinement a bien fait 
les choses pour moi. La plupart des gens étaient rivés 
sur leur téléphone et c’est comme ça qu’ils m’ont connu. 
Aujourd’hui, je continue de poster des vidéos. 

Vous venez à Divonne-les-Bains avec votre premier 
spectacle : 
Il est sans cesse en train d’évoluer. On est en train 
d’écrire de nombreuses nouveautés. On parle de sujets qui 
me touchent. Ce sont les mêmes thèmes que l’on peut 
retrouver sur les réseaux sociaux qui parlent de relations 
de couples ou amicales. 

Il s’agit de la première édition du festival Rires Ô Lac : 
Dans les festivals, il y a plusieurs types de publics. Il y a 
ceux qui viennent pour voir l’humoriste et ceux qui viennent 
pour le festival, pour l’événement. Le meilleur compliment 
que l’on puisse me faire c’est : « On ne vous connaissait 
pas et on a passé une bonne soirée ». En amont de chaque 
date, j’essaye de me renseigner au maximum sur la ville 
pour pouvoir proposer des improvisations. »

Pourquoi avez-vous choisi de vous 
lancer dans le monde de l’humour ? 

Anne Roumanoff : « Je n’ai pas choisi. 
Je prenais des cours de théâtre mais 
je n’arrivais pas à être une comédienne 
normale. On me prenait nulle part. 
Comme je faisais des sketches depuis 
l’âge de 12 ans mais qu’à l’époque ce 
n’était pas vraiment à la mode, j’ai 
décidé de tenter l’aventure et ça a 
marché tout de suite. 

Vous avez débuté votre carrière en 
1987. Si vous deviez retenir un seul 
souvenir ?
Il y a eu plusieurs étapes mais je crois 
que la première fois que l’on m’a pris à 
la télévision m’a marquée. Ou peut-être 

lorsque j’ai été engagée aux Blancs 
manteaux, le premier café-théâtre qui 
m’a fait confiance. A chaque fois, j’ai été 
presque surprise que l’on me choisisse. 

Vous revenez à Divonne-les-Bains 
avec votre spectacle « Tout va 
presque bien » : 
C’est un spectacle qui parle vraiment 
de ma situation actuelle, de la vie 
quotidienne de femmes, je parle aussi 
du divorce, des sites de rencontres, 
du politiquement correct, de la crise 
économique, de la Covid-19. Je réalise 
une séance de voyance en live avec 
le public. Evidemment ce n’est pas 
une vraie. Il y a toute une partie sur 
l’actualité qui clôture le spectacle. »

Pourquoi avez-vous choisi le monde de l’humour ? 
Paul Dewandre : « Je ne suis pas du tout humoriste au 
départ. J’ai assisté à une conférence de John Gray, l’auteur 
du livre « Les hommes viennent de Mars, et les femmes 
viennent de Vénus » en 1996 aux Etats-Unis. Le livre 
n’était pas encore traduit en français. J’ai adoré ce que 
j’ai entendu. A l'époque je donnais des conférences sur 
d’autres thèmes et lorsque j’évoquais les relations hommes-
femmes à la fin, tout le monde trouvait ça marrant. J’avais 
envie de diffuser ces informations en français de manière 
plus sérieuse. Je me suis donc formé auprès de John Gray.  

J’ai animé des séminaires en entreprise sur les questions 
de parité et d’égalité. Comme je ne suis pas psychologue 
au départ, il n’y a pas le côté scientifique. Tous les retours 
que j’avais tournaient autour de l’humour. Beaucoup m’ont 
dit : « Pourquoi ne pas parler de ça sur la scène d’un café-
théâtre ? ». C’est comme ça que l’idée a germé d’aller vers la 
scène. C’est une manière de parler de choses importantes 
de façon légère. 

Pour votre venue à Divonne-les-Bains, vous revenez 
avec une version 2.0 de votre spectacle : 
Nous ne sommes plus les mêmes qu’il y a 20 ans. Nous 
allons vers plus d’égalité entre les hommes et les femmes 
dans le respect de la différence. Pour moi, elle est acquise si 
chacun se respecte dans ce que l’on est. Plutôt que de nier 
ou de couper une partie de soi pour correspondre à ce que 
la société voudrait que l’on soit. Aujourd’hui, les femmes sont 
plus masculines, les hommes sont plus féminins. »

Pourquoi avez-vous choisi de vous 
lancer dans le monde de l’humour ?

Baptiste Lecaplain : « Depuis tout petit 
je suis passionné par l’humour, je ne 
ratais pas un sketch dès que ça passait 
à la télé, sans avoir conscience que je 
pouvais en faire un métier. Je viens d’un 
village retranché de la Basse-Normandie 
et il n’y avait pas de cours de théâtre. 
C’était vraiment une passion télévisuelle. 
J’étais fasciné par ça. Au bout de trois 
mois de fac, je me suis rendu compte 
que c’était vraiment ça que je voulais 
faire. Je ne voulais pas faire un métier 
pour rentrer dans les cases, je voulais 
écrire des spectacles et être sur scène. 

J'avais 23 ans pour ma première scène.  

Vous venez à Divonne-les-Bains avec 
votre spectacle « Voir les gens » : 

Il y a plein de blagues. C’est dans la 
même veine que ce que j’ai pu faire sur 
les précédents. C’est très énergique, il y 
a beaucoup d’absurde. Je parle aussi de 
ma vie actuelle, de jeune père de famille 
de 37 ans. Ce que j’aime faire aujourd’hui, 
c’est d’amener de la sincérité noyée 
dans pleins de choses assez folles et 
absurdes. Il y a plusieurs thèmes que 
j’aborde : la paternité, le fait de prendre 
de l’âge, mes phobies, et des choses plus 
intimes sur ma vie de couple. »

Pourquoi avez-vous choisi de vous 
lancer dans le monde de l’humour ?

Camille Chamoux : « Ça remonte 
maintenant. C’est ma nature 
première. Moi, je vois tout de manière 
humoristique. Ma lecture de la vie 
se fait sous le prisme de la dérision. 
C’est une façon pour mon cerveau 
de dédramatiser. Je savais que j’étais 
artiste, mais je ne savais pas quel 
langage m’était le plus approprié. C’est 
donc naturellement que je me suis 
tournée vers l’humour. 

Vous venez à Divonne-les-Bains 
avec votre spectacle « Le temps de 
vivre » : 

Il a pour but de partager des choses 
avec les gens et de se sentir moins seul. 
Tout le monde a aujourd’hui un rapport 
névrotique au temps. La société nous 
impose un rapport complètement fou 
au présent, à l’instant et à la rentabilité. 
C’est un spectacle qui vise à rire de ce 
sujet. Je suis complètement connectée, 
en lien avec les gens devant qui je 
joue. »

Les femmes sont plus 
masculines et les hommes 

plus féminins

Camille
ChamouxChamoux

les hommes viennent de mars
les femmes de vénusles femmes de vénus

baptiste
lecaplainlecaplain

Anne
roumanoff

david
voinsonvoinson
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Temps forts

RETROUVEZ 
LES ÉVÈNEMENTS
DU MOIS

Les rencontres culturelles ont 
rythmées le mois de février :  
finissage de l’exposition  
d’Adrien Favre, café littéraire avec 
Hélène Delalex ou représentation 
de théâtre. 

COMITÉ SYNDICAL DU PARC NATUREL RÉGIONAL  
DU HAUT-JURA
Le comité syndical du Parc naturel régional du Haut-Jura s’est 
réuni samedi 4 février à l’Esplanade du Lac. L’occasion de 
faire le bilan des actions de l’année 2022 et de définir les 
objectifs pour l’année 2023 et à venir dont le principal : la 
révision de la charte actuelle jusqu’en 2026 qui permettra 
d’inscrire le futur projet de territoire 2026-2041.

CAFÉ LITTÉRAIRE AVEC HÉLÈNE DELALEX
Vendredi 3 février, le public est venu nombreux assister 
au café littéraire avec Hélène Delalex, conservateur du 
patrimoine au musée national des châteaux de Versailles 
et de Trianon, organisé à L’Esplanade du Lac par 
l’association Arpadi. Elle a retracé, à travers témoignages 
et anecdotes, la vie de Louis XV, ce personnage encore 
largement méconnu.

FINISSAGE DE L’EXPOSITION PHOTOS « LE TEMPS DES FORÊTS »
A l’occasion du finissage de l’exposition photos animalières « Le temps 
des Forêts », présente depuis le 16 décembre sur le parvis de L’Esplanade 
du Lac, le photographe Adrien Favre est venu à la rencontre d’un public 
intéressé, dont Pascale Rochard, adjointe déléguée à la culture, mardi  
31 janvier à L’Esplanade du Lac. 

L’Esplanade du Lac a fait salle comble 
samedi 4 février pour la bonne cause. 
L’association « J’ai compris, j’agis » qui 
lutte notamment contre les violences 
conjugales organisait la représentation 
de la grande pièce de théâtre « Toc 
toc » de Laurent Baffie, mise en scène 
par le Quart d’heure gessien. Près de 
400 personnes étaient présentes dont 
plusieurs élus :  Patricia Loth, adjointe aux 
affaires scolaires, Laurence Beccarelli, 
adjointe aux sports, Ivan Racle, délégué à la 
sécurité et Caroline Barbiche, conseillère 
municipale. Au total 6 246 euros ont été 
récoltés pour l’association. Un grand merci 
à l’élue divonnaise Linda Fedrigo pour son 
engagement et l’organisation de cette 
belle soirée ainsi qu’à tous les bénévoles.

6 246 euros récoltés 
pour l’association  

« J’ai compris, j’agis »

RENCONTRE LITTÉRAIRE  
AVEC MARTIN WINCKLER
Vendredi 10 février, le Carré 76 organisait 
un après-midi rencontre avec l’auteur 
Martin Winckler. 

CÉRÉMONIE DES VŒUX DE L’EHPAD
Mercredi 25 janvier, Vincent Scattolin, maire 
de Divonne-les-Bains, a présenté ses vœux 
aux personnels et aux résidents de l’EHPAD de 
Divonne-les-Bains. 

LES COLLÉGIENS INITIÉS À L’ESCRIME
Dans le cadre du label Terre de Jeux 2024, les élèves du 
collège Marcel Anthonioz ont participé, jeudi 2 février, à 
des démonstrations et initiations d’escrime, proposées 
par L’Estocade de Divonne avec sa présidente Carole 
Juvigny et son entraîneur Yannic Sumac, maître d’armes 
et champion du monde et de France. 
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De la Marne au Pays de Gex
Le lieutenant Denis Doux a pris 
ses fonctions de chef du centre 
d’incendie et de secours de Gex/
Divonne le 1er janvier dernier.  
« Avant de venir ici, j’ai effectué  
22 ans de service dans le 
département de la Marne, explique 
le pompier professionnel de 50 ans. 
J’étais chef du bureau des opérations 
du groupement territorial nord 
à Reims. » Devenir pompier a 
toujours été une évidence. « J’ai 
à mon actif 31 ans de service en 
tant que pompier professionnel. 
Je voulais un métier qui bouge. Un 

métier où je me sentais utile et où 
je pouvais aider les gens. Je voulais 
me réveiller chaque matin et faire 
quelque chose de différent. Et j’ai 
gravi les échelons tout au long de 
ma carrière. » 
Un nouveau défi s’offre à lui, celui 
de chef de centre. « J’ai choisi ce 
poste car je n’ai plus de contrainte 
familiale. Mon fils est grand. J’ai 
sauté le pas pour devenir chef 
de centre. C’est un beau défi 
à relever. J’ai la chance d’avoir 
un bel environnement avec une 
caserne neuve et un effectif très 
intéressant. » 

+ d’infos
Vous souhaitez vous 

engager comme sapeur-
pompier volontaire ? 

Prenez contact avec la 
caserne de Gex/Divonne 

au 04 50 20 13 61. 

Lieutenant Denis Doux 
CHEF DE LA CASERNE GEX/DIVONNE
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Nos commerçants

Aujourd’hui la caserne de Gex/
Divonne compte 24 sapeurs-
pompiers professionnels et  
34 sapeurs-pompiers volontaires 
actifs. Elle compte aussi une 
section de 20 jeunes sapeurs-
pompiers. « Nous avons eu 
un renfort de 5 pompiers 
professionnels en décembre 
dernier. Nous sommes toujours 
à la recherche de volontaires 
pour compléter nos effectifs. » 

En dehors de son métier 
de pompier, le lieute-
nant Denis Doux adore 
les sports de plein air.  
« Je fais beaucoup de 
randonnées, de ski ou de 
raquettes. Je vais aussi 
en profiter pour découvrir 
cette belle région. » 

En 2022, les pompiers de 
Gex/Divonne ont effectué 
2 311 interventions. « Une 
augmentation de 6% par 
rapport à 2021. »

 GAËLLE FLORENT :  NOUVELLE DIRECTRICE  
 DU CAMPING HUTTOPIA

C'est en octobre 2022 que Gaëlle 
Florent a pris la direction du 
camping Huttopia de Divonne-les-
Bains. « J'ai commencé mon aventure 
professionnelle avec Huttopia il y a 
10 ans en tant qu'équipière d’accueil. 
J'ai gravi les échelons et j'ai occupé le 

poste de directrice adjointe du camping 
de Divonne-les-Bains de 2016 à 2018. 
Je suis ensuite partie pour un autre 
lac, celui d'Aiguebelette. » Revenue 
sur la commune il y a quelques mois, 
Gaëlle Florent souhaite voir évoluer le 
camping. « Nous avons un gros travail de 

RESTAURANT - TERRASSE
TRAITEUR À L’EMPORTER

CUISINE BISTRONOMIQUE

231 RUE TOUR DU LAC 01220 DIVONNE-LES-BAINS

Tél. : 04 50 20 06 13
Du mardi au Dimanche : 12h00-13h30, 19h00-21h00

Nous créons vos évènements sur mesure
Possibilité de privatisation

maintenance sur les hébergements et 
les équipements. Nous allons également 
travailler sur notre programmation 
musicale plus ouverte, plus dynamique. 
Nous souhaitons créer un lieu de vie 
supplémentaire sur Divonne-les-Bains. 
Toutes nos animations sont ouvertes au 
public même en dehors de nos clients. 
Nous voulons inviter les Divonnais au 
sein du camping ! ». Le camping Huttopia 
dispose aujourd'hui de 230 places dont  
100 hébergements, 66 sont ouverts 
toute l'année, et 130 emplacements 
pour les tentes, caravanes ou les vans. 

+ d’infos
2465, Vie de l'Etraz, 
01220 Divonne les Bains 
04 50 20 01 95 
https://europe.huttopia.com/

 DIV’HOME VOTRE NOUVEAU MAGASIN  
 POUR LA MAISON 

Div’Home, c’est le nom de ce nouveau magasin conçu 
comme un lieu d’inspiration pour imaginer et concrétiser 
des projets de décoration personnalisés. Avec notamment 
le concept du papier peint modulable qui permet de créer 
des ambiances uniques et originales. Une offre élargie en 
revêtements de sols (parquets, sols stratifiés, sols souples), 
rideaux, peintures complétée par un large choix de produits 
de droguerie, d’outillage, portes de placard, portes intérieures 
et verrières sur mesure, sont aussi proposés. Un service 
de fabrication de clés est à disposition des Divonnais.  
Julien Chanel, gérant entend bien conserver la proximité avec 
ses clients et renforcer la forte dimension conseil que lui et 
son équipe peuvent apporter dans la réalisation de vos projets. 
S’appuyant sur la logistique performante du réseau Espace 
revêtements, Div’Home entend bien répondre à toutes les 
tendances actuelles. N’hésitez plus une seconde à franchir les 
portes de ce nouveau magasin pour concrétiser vos projets 
déco.

+ d’infos
62, rue Voltaire 01220 Divonne-les-Bains
Du mardi au vendredi : 10h-12h00 / 13h30-18h30
Le samedi : 9h00-12h00 / 13h30-18h30
04 50 48 98 90, magasin@divhome.fr
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Expression libre

LISTE MAJORITAIRE
“DIVONNE-LES-BAINS NATURELLEMENT”

LISTE MINORITAIRE
“UNIS POUR DIVONNE-LES-BAINS”

LISTE MINORITAIRE
“DIVONNE POUR VOUS”

Une offre culturelle riche, ambitieuse et rassembleuse !
Le programme pour lequel nous avons été élus visait notam-
ment à enrichir l’offre culturelle de Divonne-les-Bains afin de 
rassembler tous les publics autour des différents arts et de 
faire rayonner notre ville ! Engagement tenu avec les cycles 
d’expositions et de conférences, le concours de photogra-
phie transfrontalier, les Grands rendez-vous de Divonne, le 
parcours patrimonial, le festival de street art ou les concerts 
de la pleine lune, sans oublier la Fête de la musique et les 
Journées Européennes du patrimoine. La culture à Divonne-
les-Bains c’est bien sûr aussi l’Esplanade du Lac, labélisée 

Scène régionale depuis 2020 et rénovée avec une deuxième 
scène depuis 2022. Notre salle de spectacle renforce son 
offre avec une saison culturelle ambitieuse, des résidences 
d’artistes, des compagnies associées et bientôt, le festival 
Rires ô Lac ! Notre ville a également rayonné en février en 
accueillant les Rencontres culturelles du Grand Genève pour 
renforcer les actions culturelles transfrontalières ! Enfin, 
parce que nous tenons au septième art et à notre belle salle 
de cinéma, celle-ci réouvrira dès la fin des travaux de réno-
vation du Casino !

Des routes de Divonne
Depuis des années, l’état de notre ville se dégrade. Un 
exemple est le manque d’entretien de la voirie : nids-de-
poule, flaques, bas-côtés effondrés, tranchées mal rebou-
chées… Nos routes sont dangereuses pour les cycles et les 
piétons, elles sont inconfortables pour les utilisateurs et 
source de bruits pour les riverains. Depuis les dernières élec-
tions, majorité et oppositions se sont accordées sur l’objectif 
de mettre à jour notre réseau : 
1. En doublant le budget d’entretien de la voirie, 
2. En prévoyant systématiquement des pistes cyclables 

lors des travaux,
3. Et en lançant un audit complet pour déterminer les 
priorités. 
Après 3 ans de gesticulation de l’exécutif, l’audit attendu est un 
flop. En 2022, le budget voté n’a pas été utilisé, faute de per-
sonnel communal pour suivre les entreprises chargées d’en-
tretenir nos chaussées. Ce temps perdu coûtera davantage au 
contribuable car au lieu d’un simple entretien, il faudra refaire 
la structure. Dernier détail : contrairement aux promesses de 
campagne, les routes refaites (rue de Villard et Vie de l’Etraz) 
n’intègrent pas de vraie piste cyclable. Programme non-tenu !

Eaux minérales de Divonne : non-assistance à ressource en eau 
Avec 10 associations (dont 3 à Divonne) et 45 élus du Pays 
de Gex (dont 5 à Divonne), j’ai signé le 14 Février dernier 
une lettre au Ministre de l'Environnement. Elle demande une 
étude des eaux souterraines à Vesancy. Ce site traite les 
déchets inertes sur une des aires présumées d’alimentation 
en eau minérale & thermale de la ville… Les élus majoritaires 
ne l’ont pas signé bien que le conseil municipal de décembre 
2022 a conditionné l’autorisation, à l’unanimité et sur pro-
position des minorités, à un audit préalable…6 ans après la 
demande de protection des sources initiée en 2017, toujours 

pas de protection… Au conseil municipal de Janvier 2020, 
le maire affirmait pourtant un travail d’1 année… Depuis 
2019, les sites de forage des eaux minérales & thermales 
d’Arbère ne figurent toujours pas sur le Plan Local d’Urba-
nisme… Depuis l’engagement du maire au conseil municipal 
de décembre 2022, toujours aucun relevé public à ce jour 
détaillant la qualité de l’eau minérale & thermale…Alors la 
sauvegarde de nos eaux minérales & thermales, une volonté 
politique de la majorité municipale ?  
amaury.guibert@divonne.fr

Librairie et Galerie d’Art(S)
76 Grande Rue DIVONNE-LES-BAINS

dans la cour intérieure

Démolition
Monnier
Centre de recyclage auto PR 01 000 18 D

Enlèvement d’épaves
Achat fer & métaux

Ventes de pièces détachées

Faites détruire votre véhicule
au bon endroit !

346, Chemin des Esserpes
RD 1005 - F 01210 ORNEX

Tél. 00 33 (0)4 50 40 67 78
Fax 00 33 (0)4 50 40 76 84
demolition.auto@monnier.fr

Démolition
Monnier

Saint Genis Pouilly
04 50 20 99 04

Centre commercial Val Thoiry
04 50 56 54 71

Divonne les Bains
04 50 20 25 45

sebastien-brocard.com

TRAVAUX EN COURS 
ProÞtez de nos offres exceptionnelles

Derniers logements avec vue Mont-Blanc disponibles

Divonne-aquarelle-immobilier.com - 07 87 38 85 17
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Vivre à Suivez-nous !
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divonnelesbains.fr
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#DIVONNE2.0
L’humeur du moisÉtat civil

 DEUX JEUNES DIVONNAIS 
 AU DÉPART DU 4L TROPHY 

Rencontre avec Charles et Raphaël, deux jeunes 
Divonnais qui ont décidé de se lancer dans 
l’aventure du 4L Trophy. Ils se sont élancés le  
16 février de Biarritz et sont arrivés à 
Marrakech le 24 février. 
Amis depuis l’école primaire, Charles et Raphaël ont 
toujours eu le goût de l’aventure. Après une brève 
discussion, un soir, les deux compères décident  
« sur un coup de tête » de s’inscrire au célèbre 
raid étudiant en 2021. L’aventure du 4L Trophy 
était alors lancée. Road Book et boussole en main, 
les deux amis ont rallié plusieurs villes marocaines 
à bord de leur 4L jusqu’à la grande arrivée à 
Marrakech. En partenariat avec l’association 
Enfants du Désert, les deux jeunes Divonnais ont 
effectué une mission humanitaire en apportant 
fournitures solaires et affaires de sport.  

Dans le cadre projet 
de territoire « Traces 
Dansées », Olivier 
Lefrançois, danseur 
de  hip-hop reconnu, 
est intervenu dans les 
classes des écoles de 
Divonne-les-Bains et de 
Cessy. 

La fête foraine, installée 
aux abords du lac vous 
attend jusqu’au  
26 mars ! Vous y 
retrouverez diverses 
attractions et espaces de 
restauration.  

Le Tennis Club de 
Divonne a une nouvelle 

fois brillé lors d’un 
week-end sportif le  
29 janvier dernier. 

L’équipe dames +35 ans 
a gagné contre Villars les 

Dombes en finale départe-
mentale des Interclubs.

 LA FAMILLE S’AGRANDIT 

Eliott BARBEY DALMEDO, né le 11 septembre 2022 à 
Contamine-sur-Arve (Haute-Savoie)
Eliott, Philippe, Hervé LAMPERT THOMASSET, né le 13 no-
vembre 2022 à Annemasse (Haute-Savoie)
Alyssa, Justine, Elena CORDIER, née le 21 novembre 2022  
à Epagny Metz-Tessy (Haute-Savoie)
Kiara ABDEL SALAM CIFUENTES, née le 5 janvier 2023 à  
Annemasse (Haute-Savoie)

 ILS SE SONT DIT OUI 

Pierrick SALAÜN et Armelle BRANCHE, le 4 février 2023

 ILS NOUS ONT QUITTÉS 

Pascal BOULANGER, le 16 janvier 2023 à Divonne-les-Bains
Odette JULLIEN née PATROIX, le 10 février à Gex 

 NUMÉROS 
 UTILES 
MAIRIE DE DIVONNE-LES-BAINS
73, avenue des Thermes
01220, Divonne-les-Bains
04 50 20 03 49
contact@divonne.fr
www.divonnelesbains.fr

MÉDIATHÈQUE 
CORRESPONDANCES
181, avenue de la Plage
01220, Divonne-les-Bains
04 50 99 02 91
lecture@divonne.fr
www.mediathequecorrespondances.fr

OFFICE DE TOURISME
4, rue des Bains
01220, Divonne-les-Bains
04 50 20 01 22
accueil@divonnelesbains.com
www.divonnelesbains.com

ESPLANADE DU LAC
181, avenue de la Plage
01220, Divonne-les-Bains
Administration
04 50 99 17 00
infos.esplanade@divonne.fr
Billetterie
04 50 99 00 75
mediatheque@divonne.fr
www.esplanadedulac.fr

CENTRE COMMUNAL D’ACTION 
SOCIALE (CCAS)
04 50 20 47 60
social@divonne.fr
www.divonnelesbains.fr

POLICE MUNICIPALE
04 50 20 47 62
police@divonne.fr

GENDARMERIE
17
Permanences de la brigade de 
Divonne-les-Bains : les lundis et  
mercredis de 14h à 18h et dimanches  
de 9h à 12h. 

POMPIERS
18

CENTRE DE SOINS IMMÉDIATS
15

PHARMACIE DE GARDE 
composez le 32 37

Chaque mois,  
vous pouvez retrouver  
le conseil municipal  

de la ville sur notre 
compte Youtube, Ville de 

Divonne-les-Bains.  
Prochaines séances :  

le mardi 21 mars  
puis le mardi 18 avril. 

La ville de Divonne-les-Bains  
est maintenant sur Linkedin !
Actus, événements, infos pratiques... un nouveau 
moyen de vous informer sur la vie de votre 
commune.
Abonnez-vous dès maintenant à notre compte 
Ville de Divonne-les-Bains. 

La médiathèque Correspon-
dances vous propose un pro-
gramme riche et varié pour les 
mois de mars et d’avril. 

Vous retrouverez des rendez-
vous incontournables tels que les 
séances « Graines de lecteurs », 
les samedis 25 mars et 29 avril, 
et les rendez-vous « Un livre, un 
débat » les mardis 14 mars et  
11 avril. Le vendredi 17 mars, 
la Nuit du court-métrage vous 
proposera un beau moment 
avec la projection de 15 films 
dont quatre courts-métrages 
qui vous feront retomber en 
enfance, cinq courts-métrages 
pour retrouver le féminin, et cinq 
autres décalés sur nos cousins 
francophones : les Belges. 

Et encore pleins d’autres surprises à découvrir sur le site  
www.mediathequecorrespondances.fr

 MÉDIATHÈQUE CORRESPONDANCES 
Retrouvez l’article complet 

sur le site Internet  
de la ville 

 COMMÉMORATION DU 19 MARS 

La cérémonie rendant Hommage aux Morts pour la France pendant la 
guerre d’Algérie et les combats du Maroc et de la Tunisie se tiendra 
le dimanche 19 mars à 11h. Cette cérémonie aura lieu devant le 
monument aux morts.

 HOMMAGE À ARNAUD-BELTRAME 

La cérémonie d’hommage au colonel Arnaud Beltrame se tiendra  
le jeudi 23 mars à 11h à la gendarmerie de Divonne-les-Bains. 
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LA LIBERTÉ
EN MOUSTACHE
94 EUR/MOIS*
 ZÉRO CONTRAINTE, SÉRÉNITÉ ASSURÉE, PLAISIR ILLIMITÉ 
* MODÈLE  LUNDI 27.1 / 37 MENSUALITÉS DONT LA 1ÈRE À 300 EUR
ENTRETIENS INCLUS, REPRISE DU VÉLO GARANTIE, INTÉRÊTS FINANCIERS OFFERTS.

VELOMANIA / 208 Rue de la Versoix / 01220 Divonne-les-Bains
04 50 99 30 02 / divonne@velomania.fr
www.velomania.fr
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